
 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 

 
 

 

Titulares  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 
Comisiones paralizadas» por conflictos internos en el Congreso: Núñez Aguilar 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/12/comisiones-paralizadas-por-conflictos-internos-en-el-congreso-

nunez-aguilar/  
A partir de los conflictos y movimientos que se han dado al interior de algunas bancadas en el 
Congreso del Estado recientemente, se ha estancado el trabajo legislativo, “muchas comisiones 

están paralizadas”, refirió Ernesto Núñez Aguilar, diputado y dirigente estatal del Verde Ecologista 
de México. El legislador local dijo que aún se sigue observando cierta “novatez”, porque algunos 
siguen “dando tumbos” en su labor legislativa, lo que no permite que se avance de manera 

integral en el Congreso. De esta forma explicó que muchas de las comisiones no están respetando 
los tiempos legislativos, “y eso nos tiene entrampados a varios diputados”. 

 

Necesarios 119 mp por trabajador para sindicalización, informa Yarabí Ávila 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/necesarios-119-mp-por-trabajador-para-sindicalizacion-
informa-yarabi-avila/  

La diputada local del Congreso de Michoacán, Yarabí Ávila González informó que se necesita 119 
mil pesos por trabajador para sindicalizar a más de 90 basificados. La legisladora perteneciente a 
la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional, manifestó que el Congreso esta 

obligado a respetar los derechos de los empleados que buscan desde hace tiempo adherirse al 
Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), por lo que se buscaría 
realizar algunos recortes en otras áreas. “Son personas que han buscado sindicalizarse durante 

mucho tiempo, no son bases nuevas y están en su derecho laboral”, reiteró. 
 
Exdelegado del ISSSTE podría ser el nuevo auditor 

Al filo; dos aspiran a la ASM 
Ya Van Dos Aspirantes En Convocatoria Para Auditor Superior 
Alzan la mano dos perfiles para ocupar la Auditoria Superior de Michoacán  

Exdelegado del ISSSTE levanta la mano para la ASM 
NER; MetaPolítica, Changoonga, Respuesta, MiMorelia 

https://ner.com.mx/news/exdelegado-del-issste-podria-ser-el-nuevo-auditor/  

https://metapolitica.mx/2019/06/12/al-filo-dos-aspiran-a-la-asm/  
https://www.changoonga.com/michoacan-ya-van-dos-aspirantes-en-convocatoria-para-auditor-
superior/  

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84430-alzan-la-mano-dos-perfiles-para-
ocupar-la-auditoria-superior-de-michoacan.html  
https://www.mimorelia.com/exdelegado-del-issste-levanta-la-mano-para-la-asm/  

A dos días para que cierre la convocatoria de registro para los aspirantes a ocupar la titularidad de 
la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), el presidente de la Comisión Inspectora de la ASM, 
Marco Polo Aguirre Chávez, dejó ver cuál es la carta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

para esa posición. Se trata del exdelegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE), Diego Romero Chávez Hernández, de militancia priista, quien 
junto a Moisés Pardo, también de historial priista, son los únicos dos registrados hasta ahora para 

hacerse cargo de la ASM. Pormenorizó que una vez que concluya el registro, la Mesa Directiva 
remitirá a la Comisión Inspectora de la ASM el listado oficial de aspirantes, y el martes próximo se 
pudiera celebrar una reunión de Mesa Técnica para que los asesores revisen el cumplimiento de 

requisitos, para que jueves se defina el tema de los exámenes y comparecencias que tendrán que 
llevarse a cabo. 
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Reconocen corrupción en ASM 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/reconocen-corrupcion-en-asm/  

El presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, Marco Polo Aguirre, 
reconoció en ese órgano técnico de fiscalización, hay casos de corrupción que se tienen que 
investigar. En entrevista colectiva dijo que en los informes de resultados de la fiscalización 

municipal no deja de ser extraño que los municipios grandes que manejan muchos recursos, como 
Morelia o Lázaro Cárdenas, solo tengan dos observaciones que se pueden solventar de acuerdo 

con la ley. 
 
PAN lleva mano en designación de Auditor 

Auditor Superior De Michoacán Sí Es Para El PAN: Dirigente 
PAN propondrá un perfil ciudadano para ocupar la titularidad de la ASM 

Quadratín, Changoonga, UrbisTV 

https://www.quadratin.com.mx/politica/pan-lleva-mano-en-designacion-de-auditor/  

https://www.changoonga.com/auditor-superior-de-michoacan-si-es-para-el-pan-dirigente/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/pan-propondra-un-perfil-ciudadano-para-ocupar-la-titularidad-
de-la-asm.h  

El Partido Acción Nacional lleva mano en la designación del Auditor Superior de Michoacán y está 
valorando proponer a un ciudadano con perfil y que cumpla con los requisitos y no a un militante, 
afirmó el dirigente estatal de ese instituto político, Óscar Escobar. A dos días de que venza el plazo 

para el registro de los aspirantes al cargo el también diputado por el distrito de Tacámbaro dijo 
que se requiere un perfil que vea por un estado transparente y que ataque la corrupción porque 
eso es lo que necesita Michoacán. 

 
Diputados retiran del orden del día iniciativas rechazadas para rehacerlas 
Para no ser exhibido “dobla” Bernabé a Comisión de Puntos Constitucionales 

NER, Michoacán 3.0 

https://ner.com.mx/news/diputados-retiran-del-orden-del-dia-iniciativas-rechazadas-para-
rehacerlas/  

http://michoacantrespuntocero.com/no-exhibido-dobla-bernabe-comision-puntos-constitucionales/  
Dos iniciativas se retiraron del orden del día antes de que el pleno votara por desecharlas a partir 
de los dictámenes que elaboró la comisión de Puntos Constitucionales. Corresponden a los 

diputados de Morena Fermín Bernabé Bahena y Antonio de Jesús Madriz Estrada. Si bien este 
procedimiento no es común, tampoco está prohibido por la ley, fue el razonamiento del presidente 
de esta comisión legislativa, Érik Juárez Blanquet, por lo que les permitió reformularlas para que 

no contravengan los principios o el texto de la Constitución. 
 
Cobro de la tenencia vehicular afectará al ciudadano común y corriente: Eduardo 

Orihuela Estefan 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/cobro-de-la-tenencia-vehicular-afectara-al-ciudadano-comun-
y-corriente-eduardo-orihuela-estefan.html  

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI) consideró 
como ilógico el buscar que en el 2020 se cobre la Tenencia Vehicular en todo el país, toda vez que 
los más afectados dijo, será el “ciudadano común y corriente”.  Y es que refirió que la propuesta 

que se hizo en días pasados en el Congreso de la Unión para que a partir del 2020 se haga 
efectivo el cobro de la Tenencia Vehicular en todo el país, como propuesta de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), es muestra clara del “desorden que ha generado el gasto público 
de esta administración que secó a los estados la posibilidad de tener recursos”. 
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Sin restricción para que López Salgado aspire a ocupar la titularidad de la ASM 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/sin-restriccion-para-que-lopez-salgado-aspire-a-ocupar-la-
titularidad-de-la-asm.html  
A pesar que hoy está bajo el proceso de juicio político en el Congreso del Estado, José Luis López 

Salgado no está impedido para participar en la convocatoria para ocupar la titularidad de la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM), informó el diputado priísta, Marco Polo Aguirre Chávez.  

“Aunque tienen un proceso, no ha sido declarado culpable ni impuesto por ninguna sanción de la 
que contempla la Legislación; mientras no haya señalamiento se puede registrar”, justificó el 
también presidente de la Comisión Inspectora de la ASM.  Aunque precisó que será en la terna 

cuando se tenga que analizar su caso,  siempre y cuando se registre como aspirante, para ver si 
continúa o no en el mismo.  
 

Michoacán con atraso en legislación de reproducción asistida 
Frente a omisión pública, lucran particulares con derechos de reproducción 

Contramuro, Michoacán 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/frente-omision-publica-lucran-particulares-derechos-

reproduccion_/  
https://www.contramuro.com/michoacan-con-atraso-en-legislacion-de-reproduccion-asistida/  
Frente a la omisión pública de garantizar los derechos reproductivos de las personas con 

dificultades físicas para concebir un hijo, los particulares lucran y sacan jugosas ganancias a través 
de los Centros de Reproducción Asistida. Así lo refiere el diputado local Osiel Equihua Equihua de 
Morena en entrevista, quien este miércoles presentó una iniciativa de manera conjunta con el 

legislador Antonio Soto Sánchez para reformar la Ley de Salud del Estado a fin de garantizar la 
reproducción asistida dentro sistema público estatal. 
 

Administraciones salientes deben informar sobre juicios laborales: Iniciativa 
Piden integrar en presupuesto laudos laborales de municipios 

MiMorelia, Quadratín 

https://www.mimorelia.com/administraciones-salientes-deben-informar-sobre-juicios-laborales-
iniciativa/  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/piden-integrar-en-presupuesto-laudos-laborales-de-

municipios/  
Para evitar que los pagos de los laudos laborales por despidos injustificados en los municipios 
estrangulen sus finanzas, el diputado Humberto González propuso que se presupuesten en el 

siguiente ejercicio fiscal. Para ello habría dos candados, uno para que en el proceso de entrega 
recepción se especifiquen los juicios en trámite porque los alcaldes se enteran cuando las 
autoridades laborales emiten el laudo y enfrentan el problema del pago. 

 

Por el bienestar de la sociedad, se debe trabajar sin distingos partidistas: Antonio Soto 

Fuego en la noticia 

https://fuegoenlanoticia.com/por-el-bienestar-de-la-sociedad-se-debe-trabajar-sin-distingos-
partidistas-antonio-soto/  

El Dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Antonio Soto Sánchez, 
subrayó que cuando se trata de generar mejores condiciones para la ciudadanía, es necesario 
hacer a un lado las ideologías partidistas. Subrayó que, el PRD ha encontrado coincidencias con 

otros partidos políticos en rubros fundamentales y estratégicos para el estado, por lo que, con 
madurez política se impulsan de forma coordinada. Así lo declaró Antonio Soto, luego de presentar 

ante el Pleno del Congreso Local, junto con el legislador Osiel Equihua Equihua, la Iniciativa con 
proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan diversos artículos a la Ley de Salud del 
Estado de Michoacán de Ocampo. Los integrantes de la Septuagésima Cuarta Legislatura LXXIV, 

destacaron la necesidad de legislar en la entidad en el tema de reproducción asistida. 
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Recula Balta Gaona, que dijo su apa que siempre no se va de la bancada del PT 
Que Siempre No Se Va Del PT, Baltazar Gaona  
Al reflexionar sobre su futuro, Baltazar Gaona Jr. opta por continuar en el PT  

Se queda Baltazar Gaona en la bancada del PT  
El rumbo es la izquierda y hoy me quedo en el PT y su bancada: Baltazar Gaona Jr. 

Por luminarias llaman a comparecer a Raúl Morón 
A tiempo, Changoonga, Noventa Grados, MiMorelia, IDIMewdia 

https://www.tiempodemichoacan.com/recula-balta-gaona-que-dijo-su-apa-que-siempre-no-se-va-
de-la-bancada-del-pt/  

https://www.changoonga.com/michoacan-raul-moron-presumira-programa-de-iluminacion-ante-
diputados/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/al-reflexionar-sobre-su-futuro-baltazar-gaona-jr-opta-

por-continuar-en-el-pt.htm  
https://www.mimorelia.com/se-queda-baltazar-gaona-en-la-bancada-del-pt/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/el-rumbo-es-la-izquierda-y-hoy-me-quedo-en-el-pt-y-su-

bancada-baltazar-gaona-jr.html  
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/por-luminarias-llaman-a-comparecer-a-raul-
moron/  

Luego de un jalón de orejas de su dirigente Reginaldo Sandoval, el diputado local Baltazar Gaona 
Sánchez, dobla las manitas y se vuelve alinear para seguir en la fracción del PT en el congreso 
local. Y es que hace unos días el diputado aseguró ante medios de comunicación su inminente 

salida de la fracción encabezada por Brenda Fraga a la que señaló de solo ver por sus prioridades 
y no de la bancada. “No sabemos cuándo se vaya a culminar, en cambio el PT es quien tiene sus 
estatus y trayectoria de tiempo y que siempre ha apoyado a López Obrador y reconocía en mí la 

inquietud de crecer”, añadió. El Congresista, además adelantó que buscará solucionar sus 
conflictos con Brenda Fraga Gutiérrez, coordinadora de la bancada petista, con el fin de “caminar 

juntos”. 
 

Nunca se hizo formal la inquietud de Baltazar Gaona de salirse del PT: Brenda Fraga 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/nunca-se-hizo-formal-la-inquietud-de-baltazar-gaona-

de-salirse-del-pt-brenda-fraga.htm  
Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez, coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo 
en el congreso reconoce de las inquietudes hechas por su compañero Baltasar Gaona García pero 

que no hizo llegar de manera oficial, ni de manera interna o hacia la fracción o el partido. 
“Creo que estarán buscando los caminos que los lleven a encontrar sus objetivos claves y darle 
seguimiento de la formalidad a través de la responsabilidad que tenemos”, abundó sobre el tema. 

Asegura que sus compañeros de bancada tienen la información a su labor “tan la tienen que 
siguen en la rutina de lo que es el congreso del estado, si en particular tuvieran un tema que 
atender, obviamente estaremos en toda la disposición de hacerlo para esclarecer las dudas, pero 

dudo que desconozcan de algún tema”. 
 

Candidatos a Auditor Superior de Michoacán 

Con Lupa 

https://conlupa.com.mx/especiales/bajo-la-lupa/candidatos-a-auditor-superior-de-michoacan-

posicion-del-pan-auditor-superior-prioridad-del-gobernador-replicar-proceso-de-alumbrado-publico-
de-morelia-diputados-ignorancia-de-los-diputad/  

En el entendido de que este viernes próximo se cierra el periodo para inscribirse como aspirante a 
la titularidad de la Auditoría Superior de Michoacán, en el congreso del estado se informa que, 
hasta el mediodía del miércoles 12 de junio, solo dos ciudadanos han solicitado su inscripción para 

participar en dicho proceso. Ellos son: Moises Pardo Rodriguez y Diego Romeo Chávez Hernández, 
personajes muy conocidos en el medio local, ambos con una filiación partidaria más cercano al 
PRI. 
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Raúl Morón Presumirá Programa De Iluminación Ante Diputados 
Diputados citan a Raúl Morón para hablar de cambio de luminarias, que “le ha 
resultado muy bien” 

Tras rechazar invitación, alcalde de Morelia ahora deberá comparecer 
Fijan fecha para la comparecencia del alcalde de Morelia 

Changoonga, Respuesta, Contramuro, UrbisTV,  

https://www.changoonga.com/michoacan-raul-moron-presumira-programa-de-iluminacion-ante-
diputados/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84407-diputados-citan-a-raul-moron-para-

hablar-de-cambio-de-luminarias-que-le-ha-resultado-muy-bien.html  
https://www.contramuro.com/tras-rechazar-invitacion-alcalde-de-morelia-ahora-debera-
comparecer/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/fijan-fecha-para-la-comparecencia-del-alcalde-de-morelia.html  
Por unanimidad, diputados integrantes de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública, así como de Hacienda y Deuda Pública, acordaron mandar a llamar a Raúl Morón 

Orozco, Presidente Municipal de Morelia para que explique a fondo y detalle el programa 
“Iluminemos Morelia” con el cual renovará 76 mil luminarias de la capital michoacana. En la 
reunión, el Diputado Arturo Hernández Vázquez, destacó que muchos municipios no cuentan con 

la solvencia económica para renovar su iluminación, por lo que el plan de Morelia, podría contribuir 
a los demás ayuntamientos. Dicho programa consiste en cambiar las luminarias del alumbrado 
público por unas nuevas y ahorradoras, para lo que el edil moreliano estimó una inversión de poco 

más de 300 millones de pesos, mismo que se anunció en noviembre pasado y según Morón 
Orozco, la primera etapa constaría de seis meses de trabajo. 
 

El Gobierno de Michoacán en lugar de combatir la delincuencia ataca a medios de 
comunicación 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/el-gobierno-de-michoacan-en-lugar-de-combatir-la-
delincuencia-ataca-a-medios-de-comunicacion.htm  
A los ataques de intimidación que se han dado durante y por la administración actual a este medio 

de comunicación y que van desde intentos de intimidación, a través de golpes físicos en repetidas 
ocasiones en contra de integrantes de este medio de comunicación, director y algunos de nuestros 
corresponsales, amenazas de muerte, tanto a reporteros como a familiares, hasta la fabricación de 

carpetas de investigación por secuestro, de ataques al honor; se han sumado legisladores al hacer 
descalificaciones y señalamientos falsos. Estos señalamientos tienen la clara intención de engañar 
a la sociedad y tratar de desaparecer a un medio de comunicación serio, congruente y que informa 

con veracidad y profesionalismo. Es sabido que los políticos no aceptan ser criticados e incluso, 
una vez en el poder se les olvida que son figuras públicas, que son funcionarios y son sujetos de 
señalamientos, además de que, tal como marca la ley, deben rendir cuentas. 

 
Incompetencia generó vulneración de la soberanía de México tras acuerdo con EU 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/incompetencia-genero-vulneracion-de-la-soberania-de-mexico-tras-
acuerdo-con-eu/  

“Lo que yo veo es incompetencia de ciertos actores que permitieron que esto se diera. Parece que 
lo único que se consiguió fue un lapso de tiempo para realizar algunas medidas y lamentablemente 

creo que los mexicanos vemos vulnerada nuestra soberanía”. Refirió el diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Eduardo Orihuela Estefan, quien explicó que desde noviembre 
pasado cuando México, Canadá y Estados Unidos aprobaron el Tratado de Libre Comercio (T-

MEC), se debió discutir y aprobar por los congresos y promulgado por el presidente, situación que 
no se dio. 
 

 

https://www.changoonga.com/michoacan-raul-moron-presumira-programa-de-iluminacion-ante-diputados/
https://www.changoonga.com/michoacan-raul-moron-presumira-programa-de-iluminacion-ante-diputados/
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84407-diputados-citan-a-raul-moron-para-hablar-de-cambio-de-luminarias-que-le-ha-resultado-muy-bien.html
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84407-diputados-citan-a-raul-moron-para-hablar-de-cambio-de-luminarias-que-le-ha-resultado-muy-bien.html
https://www.contramuro.com/tras-rechazar-invitacion-alcalde-de-morelia-ahora-debera-comparecer/
https://www.contramuro.com/tras-rechazar-invitacion-alcalde-de-morelia-ahora-debera-comparecer/
http://www.urbistv.com.mx/politica/fijan-fecha-para-la-comparecencia-del-alcalde-de-morelia.html
http://www.noventagrados.com.mx/politica/el-gobierno-de-michoacan-en-lugar-de-combatir-la-delincuencia-ataca-a-medios-de-comunicacion.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/el-gobierno-de-michoacan-en-lugar-de-combatir-la-delincuencia-ataca-a-medios-de-comunicacion.htm
https://www.contramuro.com/incompetencia-genero-vulneracion-de-la-soberania-de-mexico-tras-acuerdo-con-eu/
https://www.contramuro.com/incompetencia-genero-vulneracion-de-la-soberania-de-mexico-tras-acuerdo-con-eu/
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Necesario garantizar a las personas afectadas que se está buscando a sus familiares 
desaparecidos: Arturo Hernández 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/necesario-garantizar-a-las-personas-afectadas-que-se-esta-

buscando-a-sus-familiares-desaparecidos-arturo-hernandez/  
El diputado local, Arturo Hernández Vázquez celebró la creación de la Comisión de Búsqueda de 

Personas, decretada en días pasados por el Poder Ejecutivo de Michoacán, toda vez que resaltó su 
importancia ante la necesidad de garantizarle a las personas que han sido afectadas, que sus 
familiares son buscados por las autoridades. Este día el legislador del Partido Acción Nacional bajó 

de la orden del día de la Sesión Ordinaria en el Congreso del Estado, la iniciativa con proyecto de 
decreto para la creación de la Comisión mencionada, debido a la acción del gobernador. 
 

Reconoce Lucila Martínez acciones en materia de perspectiva de género y derechos 
humanos 

Boletín 

La diputada Lucila Martínez Manríquez asistió a la instalación del Consejo Consultivo del 

Observatorio de Medios de Comunicación en Materia de Perspectiva de Género y Derechos 
Humanos y a la Décima Sesión Ordinaria del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres por Violencia de Género, en donde reconoció las acciones 

que impulsa el Gobierno Estatal y las instituciones. La diputada integrante de la Comisión Igualdad 
de Género en la LXXIV Legislatura local, celebró que Michoacán se convierta en pionero nacional 
con la instalación del Consejo Consultivo y manifestó su respaldo para apoyar en todas las 

acciones que contribuyan consolidar una sociedad con igualdad y justicia. 
 
Alfredo Ramírez propone eliminar voto secreto en el Congreso con uso de tablero 

electrónico 
Boletín 

El diputado de Morena, Alfredo Ramírez Bedolla, presentará una iniciativa para digitalizar los 

procedimientos de las sesiones legislativas en el Congreso del Estado con el objetivo de poner fin a 
la opacidad en las votaciones, y en el registro de asistencia de los diputados. A pesar del 
desarrollo de las herramientas tecnológicas, y de que cada vez son más accesibles a la población, 

en las sesiones del Congreso del Estado los procedimientos aún se realizan de manera arcaica: 
votaciones a mano alzada, pase de lista a voz, y registros integrados a lápiz y papel, señaló el 
legislador. 

 
Necesario combatir el trabajo infantil desde toda esfera del Poder Público: GPPRD 

Boletín 

En México es necesario combatir desde toda esfera del Poder Público el trabajo infantil, ya que 
nuestro país ocupa el segundo lugar en Latinoamérica de menores trabajadores, subrayan los 

integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV 
Legislatura del Congreso del Estado. Los legisladores perredistas, Araceli Saucedo Reyes, Norberto 
Antonio Martínez Soto, Octavio Ocampo Córdova y Antonio Soto Sánchez, recordaron que hoy 12 

de junio se conmemora el Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, como una medida mundial para 
abatir el trabajo de menores, ya que datos de la Organización de las Naciones Unidas refieren que 
en el mundo existen alrededor de 168 millones de niñas y niños víctimas de este fenómeno. 

 
Reproducción asistida, medio para hacer efectiva la libertad reproductiva: Antonio 

Soto  
Boletín 

La reproducción asistida es un medio para hacer efectiva la libertad reproductiva, desde el respeto 
de los derechos sexuales y reproductivos que se establecen en la Constitución, subrayó el diputado 

https://www.monitorexpresso.com/necesario-garantizar-a-las-personas-afectadas-que-se-esta-buscando-a-sus-familiares-desaparecidos-arturo-hernandez/
https://www.monitorexpresso.com/necesario-garantizar-a-las-personas-afectadas-que-se-esta-buscando-a-sus-familiares-desaparecidos-arturo-hernandez/
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Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática. Al promover una reforma a la Ley de Salud del Estado de manera conjunta con el 
legislador Osiel Equihua Equihua, Soto Sánchez recalcó que la norma debe eliminar cualquier límite 

que socave su voluntad de procrear de manera libre, responsable e informada. 
 

Araceli Saucedo propuso fortalecer legislación local en materia de paridad de género 
Boletín 

La coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, Araceli Saucedo 
Reyes propuso ante el Pleno de la LXXIV Legislatura local reformar la Constitución Política del 
Estado para armonizar la norma local con la federal en materia de paridad de género y garantizar 

que Michoacán continúe consolidándose en la defensa de los derechos de la mujer. Al hacer uso 
de la máxima tribuna, la legisladora se pronunció por hacer realidad el derecho a la igualdad como 
mandato que deriva de la Constitución Federal y estatal, así como de los instrumentos 

internacionales cuyo acatamiento corresponde a todas las autoridades. 
 
Diputados acuerdan comparecencia del Alcalde de Morelia 

Boletín 

Las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda 

Pública, determinaron en reunión de trabajo presentar ante el Pleno, el proyecto de acuerdo por el 
que se solicita la comparecencia del Presidente Municipal del Ayuntamiento de Morelia. Los 
diputados Arturo Hernández, Yarabí Ávila, Ernesto Núñez, Baltazar Gaona, Hugo Anaya y Octavio 

Ocampo, integrantes de ambas comisiones, manifestaron que esta medida se adoptó para lograr 
un acercamiento con el alcalde de Morelia, a efecto de que exponga ante los legisladores el 
modelo administrativo mediante el cual se realizó el programa de cambio de luminarias. 

 
Urgente acciones que eviten ataque de cocodrilos en Zona Costera: Lucila Martínez 

Boletín 

Es urgente que se implementen acciones coordinadas por los tres niveles de gobierno para evitar 
los ataques de cocodrilos a los habitantes de la Zona Costera, en el municipio de Lázaro Cárdenas, 

apuntó la diputada Lucila Martínez Manríquez, integrante de la Comisión de Desarrollo Sustentable 
y Medio Ambiente de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. De manera coordinada con los 

integrantes de la referida Comisión, la legisladora propuso al Pleno Legislativo exhortar a los 
gobiernos Federal, Estatal y Municipal para que se implementen acciones coordinadas con la 
finalidad de evitar los ataques de cocodrilos a los habitantes de la Zona Costera, al tiempo que se 

garantice la atención en la Zona Natural Protegida de Lázaro Cárdenas en cuanto a la protección y 
conservación de las especie animal y el equilibrio ecológico. 
 

Prioridad dar orden a Comité de Editorial, Biblioteca y Archivo del Congreso: Araceli 
Saucedo 

Boletín 

La prioridad inmediata del Comité de Editorial, Biblioteca y Archivo del Congreso es dar orden en 

sus funciones a través de un reglamento actualizado y acorde con la Ley Orgánica y de 
Procedimientos, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La 

también integrante del Comité junto con los diputados que lo conforman, plantea la aprobación de 
un nuevo reglamento que le permita vigilar adecuadamente el correcto desempeño Editorial, de 
Biblioteca y del Archivo y de apoyar en sus funciones. 

 
Celebrarán diputados foro regional para enriquecer nueva Ley Orgánica Municipal 

Boletín 

Será el próximo viernes 28 de junio cuando la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites 

Territoriales del Congreso del Estado, realice en el municipio de Uruapan el Foro Regional para la 
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integración de opiniones ciudadanas en torno a la nueva Ley Orgánica Municipal. Al respecto, el 
presidente de la Comisión, Hugo Anaya Ávila, celebró la absoluta disposición y colaboración que 
las autoridades del municipio han manifestado para la realización de este importante Foro, el cual 

habrá de reflejar no sólo el trabajo legislativo, sino será una muestra del respaldo de este 
Congreso para la administración municipal. 

 
Diputados piden acciones de gobierno para detener destrucción de hábitat de 
cocodrilos en LC 

Boletín 

Con la finalidad de evitar ataques de cocodrilos a los habitantes de la Zona Costera en la entidad, 
así como de garantizar la atención en la Zona Natural Protegida de Lázaro Cárdenas en cuanto a 
protección y conservación de especies animales, el Pleno de la 74 Legislatura exhortó a 

autoridades federales, estatales y municipales, para que implementen acciones coordinadas. Al 
respecto, los integrantes de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, Mayela del 
Carmen Salas Sáenz, Lucila Martínez Manríquez y Norberto Antonio Martínez Soto, reconocieron la 

compleja problemática socio-ambiental que se da en el Puerto de Lázaro Cárdenas, sobre todo por 
la destrucción de pantanos y manglares, así como la invasión del hábitat natural del Crocodylus 
acutus. 

 
En puerta, creación de Unidad de Género en el Congreso de Michoacán: Fermín 
Bernabé 

Boletín 

El diputado Fermín Bernabé Bahena presentó una iniciativa mediante la cual se plantea la creación 
de una Unidad de Género o bien, un Centro de Estudios para la Igualdad entre Mujeres y Hombres 
en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán. Con su iniciativa, el coordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán subrayó que se pretende edificar una 
instancia en donde se proporcionen elementos y herramientas para realizar un trabajo legislativo 

armonizado con perspectiva de género. 
 
GPPAN impulsa búsqueda de personas desaparecidas: Arturo Hernández 

Boletín 

El legislador Arturo Hernández Vázquez dejó en claro que el Grupo Parlamentario del Partido 

Acción Nacional (GPPAN), continuará legislando para impulsar acciones de búsqueda de las 
personas desaparecidas en Michoacán. El también vicecoordinador del GPPAN dijo que la Comisión 
de Búsqueda de Personas Desaparecidas en Michoacán, creada por el Ejecutivo Estatal, deberá 

funcionar con la autonomía técnica y operativa, para que a través de ella haya resultados y 
respuestas a los familiares de los desaparecidos en la entidad. 
 

Busca GPPAN revisar Fondo de Reserva para Creación de Empleos para Jóvenes: David 
Cortés 

Boletín 

David Alejandro Cortés Mendoza, diputado del Grupo Parlamentario del Partido Acción nacional 

(GPPAN), presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Fomento al Primer Empleo y a la Primera 
Empresa, afín de que los jóvenes se conviertan en agentes de cambio a través de empleos dignos 
donde sus talentos sean reconocidos. El legislador del PAN precisó que la Ley de Fomento al 

Primer Empleo y a la Primera Empresa para el Estado de Michoacán, creada en el 2017, adolece 
de varios elementos que evitan que los jóvenes encuentren su primer trabajo o generen sus 

propias empresas. 
 
Presenta Brenda Fraga iniciativa de Ley de Juicio Político 

Boletín 

La diputada local, Brenda Fraga Gutiérrez, presentó una iniciativa por la que se expide una nueva 
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Ley de Juicio Político del Estado de Michoacán, con ello se buscará que se transparenten los 
procedimientos y que se dote de certeza a las instituciones y a la ciudadanía en general. La 
legisladora local del Partido del Trabajo (PT), señaló que en últimos meses varias solicitudes de 

juicio político han llegado al Poder Legislativo, sin embargo, dijo que en distintos momentos y por 
razones diversas su curso y tramitación no es el que se quisiera, donde de principio a fin se 

estuviera ante un proceso nítido y certero. 
 
Que la JUCOPO no pueda expulsar de manera arbitraria a diputados de Comisiones: 

Balta Gaona 
Boletín 

Con la finalidad de que se proteja el derecho que tienen las y los diputados de formar parte de las 
comisiones y comités al interior del Congreso de Michoacán y que este derecho no pueda ser 

vulnerado por la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), el diputado local Baltazar Gaona García, 
propuso que se eleve a rango constitucional esta facultad. En la máxima tribuna del estado, el 
legislador del Partido del Trabajo (PT) subrayó que actualmente con la atribución que tiene la 

JUCOPO de reestructurar, destituir o expulsar a algún diputado que integra alguna comisión o 
comité, puede usarla como un mecanismo de chantaje o mordaza, limitando la libertad que deben 
de tener los diputados para desempeñar el encargo que el pueblo les confirió. 

 
Fortalecimiento del Constitucionalismo y Derechos Humanos, bandera del GP de 
Morena 

Boletín 

El fortalecimiento del Constitucionalismo y los Derechos Humanos en Michoacán es y será una 
prioridad para las y los diputados que representan a Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso 
del Estado, afirmó el coordinador parlamentario del partido guinda, Fermín Bernabé Bahena. Bajo 

estos argumentos, el diputado Fermín Bernabé informó sobre la realización del foro “Desafíos del 
Constitucionalismo y los Derechos Humanos en México”, el cual se desarrollará este jueves en el 

Patio Central del Congreso de Michoacán en punto de las 17:00 horas. 

 
Nota Política 

 
Por Falta De Lana El PRI Podría Pedir Un Préstamo 

Debe tener historial priista próximo dirigente nacional: Adriana Hernández 
Por falta de recursos, PRI Michoacán podría pedir préstamo para votaciones internas 

Changoonga, Michoacán 3.0; Monitor Expresso 

https://www.changoonga.com/michoacan-por-falta-de-lana-el-pri-podria-pedir-un-prestamo/ 

https://michoacanenconcreto.com/debe-tener-historial-priista-proximo-dirigente-nacional-adriana-
hernandez/  
https://www.monitorexpresso.com/por-falta-de-recursos-pri-michoacan-podria-pedir-prestamo-

para-votaciones-internas/  

La Diputada Adriana Hernández Iñiguez, confirmó que ante la falta de solvencia del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), se determinó en consejo político que, para poder realizar el 
proceso interno de la organización, hipotecarán el edificio de la CNOP. “El partido como saben no 

cuenta con recursos, tenemos multas con una cantidad importante de nuestras prerrogativas, y en 
ese caso se tendría que pedir un préstamo, y dejando como garantía el edificio del partido”, 
añadió. Ante esta situación, la congresista dijo confiar que los aspirantes a la dirigencia nacional 

del PRI se pongan de acuerdo, lo que evitaría que se solicite el crédito. 
 
 

 
 

 

https://www.changoonga.com/michoacan-por-falta-de-lana-el-pri-podria-pedir-un-prestamo/
https://michoacanenconcreto.com/debe-tener-historial-priista-proximo-dirigente-nacional-adriana-hernandez/
https://michoacanenconcreto.com/debe-tener-historial-priista-proximo-dirigente-nacional-adriana-hernandez/
https://www.monitorexpresso.com/por-falta-de-recursos-pri-michoacan-podria-pedir-prestamo-para-votaciones-internas/
https://www.monitorexpresso.com/por-falta-de-recursos-pri-michoacan-podria-pedir-prestamo-para-votaciones-internas/
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Notas Gobierno 

 
“Sólo son 600 mdp sin observar en la Cuenta 2017”, ataja Secoem 

Aún sin solventar observaciones de la ASF a Michoacán sobre 2 mil 500 mdp 
NER, MetaPolítica 

https://ner.com.mx/news/solo-son-600-mdp-sin-observar-en-la-cuenta-2017-ataja-secoem/  
https://metapolitica.mx/2019/06/12/aun-sin-solventar-observaciones-de-la-asf-a-michoacan-sobre-
2-mil-500-mdp/  

Luego de que el Colectivo Fuiste Tu, compuesto por ocho organizaciones sociales enfocadas en 
traducir los resultados de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) enlistara al Gobierno de 

Michoacán como el caso más preocupante respecto a dinero público no comprobado en la revisión 
de la Cuenta Pública 2017, el secretario de Contraloría y Administración de Michoacán (Secoem) 
salió en defensa del régimen estatal encabezado por Silvano Aureoles Conejo. Abordado respecto 

a los casi 2 mil 523 millones de pesos que no pudieron ser comprobados en el Fondo de 
Fortalecimiento Financiero (Fortafin) de Michoacán, el titular de la Secoem, Francisco Huergo 
Maurín, calificó de amarillista el trabajo de organizaciones como Oxfam, Horizontal, Datacívica, 

Borde, Causa en Común, Incorruptible, Integralia y Transparencia Mexicana, toda vez que la 
Socoem ha presentado documentación que comprobaría el destino de alrededor de mil 900 
millones de pesos. 

 
“Dejando caer” la junta de caminos 

Acuaducto OnLine 

https://acueductoonline.com/dejando-caer-la-junta-de-caminos/  

De manera consecutiva, trabajadores de la Junta de Caminos se mantienen en la expectativa y 
regresaron al Congreso del Estado del Michoacán, mientras los diputados locales se encuentran 
presentando distintas propuestas. En sus demandas, los trabajadores de la Junta de Caminos 

piden la recesión de la disolución de este organismo, ya que el Gobernador Silvano Aureoles 
Conejo, expresara su extinción. 
 

Tenencia de Zirahuato de Los Bernal inaugura Biblioteca Pública “Benito Juárez” 
MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/zitacuaro-tenencia-de-zirahuato-de-los-bernal-
inaugura-biblioteca-publica-benito-juarez/129048/  

Zitácuaro. Michoacán . Como ya se había anunciado hace unos días, oficialmente se realizó la 
inauguración de la biblioteca pública “Benito Juárez” en la tenencia de Zirahuato de Los Bernal, 
dicho espacio se acondiciono donde anteriormente se encontraba un módulo de seguridad pública, 

este lugar contara con un importante acervo bibliográfico en el cual los niños y jóvenes de la 
comunidad podrán hacer sus investigaciones educativas. La inauguración de este espacio, se 
efectuó con la presencia del jefe de tenencia de Zirahuato de Los Bernal, Daniel Orozco García, 

quien dijo en este lugar estará presente un responsable de cuidar y realizar todos los trabajos que 
se hacen dentro de una biblioteca pública, no es solo estar al pendiente de las personas que 
ingresan a efectuar alguna investigación en un libro, sino también conservar en buen estado esos 

libros que contienen información de diferentes rubros. 
 
Gobierno Estatal Adeuda Más De Mil MDP A La Michoacana 

Choangoonga 

https://www.changoonga.com/gobierno-estatal-adeuda-mas-de-mil-mdp-a-la-michoacana/  
Jubilados de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se pronunciaron en 
contra de la falta de pago por parte del Gobierno del Estado, dinero que correspondería a 

solventar del déficit financiero de la Universidad. Según la segunda cláusula del Convenio Marco 
para el Apoyo Financiero firmado por el ejecutivo federal y la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) en 2016, el estado debería apoyar a la Universidad con el 50% de su presupuesto, sin 

embargo, para el 2019 el ejecutivo estatal sólo aporto 32.14% del monto establecido. Si el 

https://ner.com.mx/news/solo-son-600-mdp-sin-observar-en-la-cuenta-2017-ataja-secoem/
https://metapolitica.mx/2019/06/12/aun-sin-solventar-observaciones-de-la-asf-a-michoacan-sobre-2-mil-500-mdp/
https://metapolitica.mx/2019/06/12/aun-sin-solventar-observaciones-de-la-asf-a-michoacan-sobre-2-mil-500-mdp/
https://acueductoonline.com/dejando-caer-la-junta-de-caminos/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/zitacuaro-tenencia-de-zirahuato-de-los-bernal-inaugura-biblioteca-publica-benito-juarez/129048/
https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/zitacuaro-tenencia-de-zirahuato-de-los-bernal-inaugura-biblioteca-publica-benito-juarez/129048/
https://www.changoonga.com/gobierno-estatal-adeuda-mas-de-mil-mdp-a-la-michoacana/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
ejecutivo estatal pagará lo correspondiente según la ley, se contaría con un recurso mayor a los 
mil MDP, lo cual sería suficiente para solventar el déficit de 996 MDO que presenta la Universidad. 

 

Notas Seguridad 

 
Jazmín Arroyo toma protesta como secretaria técnica del consejo Inter municipal de 

seguridad Pública 
MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/regionales/jazmin-arroyo-toma-protesta-como-secretaria-
tecnica-del-consejo-inter-municipal-de-seguridad-publica/129045/  

Zitácuaro, Michoacán. En seguimiento a la nueva estrategia de seguridad implementada por el 
Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo, este día, la presidenta municipal, Psic. Jazmín 
Arroyo Martínez tomó protesta como secretaria técnica del Consejo Intermunicipal de Seguridad 

Pública para la Región Zitácuaro. Dicho consejo con la finalidad de trabajar de manera coordinada 
y acorde a las necesidades y problemática de los municipios. En la reunión de trabajo, realizada 
por el Secretariado Ejecutivo, se eligió como Presidente y Secretario Ejecutivo del Consejo, a los 

alcaldes, Hugo Alberto Hernández Suárez, de Zitácuaro, y Jazmín Dánae Arroyo de Tuzantla, 
respectivamente.  
 

Define consejo consultivo de la FGE terna a cargo de Contralor 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/define-consejo-consultivo-de-la-fge-terna-a-cargo-de-
contralor/  

En apego a las disposiciones de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Michoacán 
(FGE), este día, la Comisión Sustanciadora del Consejo Consultivo de la institución, presentó los 
resultados del proceso de selección de los aspirantes, mejor evaluados, a ocupar el cargo de 

Contralor de la FGE; asimismo, aprobó la terna que será enviada al Congreso del Estado para 
concretar la elección y designación. De acuerdo con un comunicado, durante la primera sesión 
extraordinaria del Consejo Consultivo, presidida por el Fiscal General y presidente del mismo, 

Adrián López Solís, el coordinador de la Comisión Sustanciadora, Héctor Chávez Gutiérrez, dio 
lectura al Informe de los resultados del proceso de evaluación de las personas aspirantes al cargo, 

que consistió en la aplicación de un examen de conocimientos y en la comparecencia y exposición 
de proyecto de trabajo sobre los aspectos relacionados a la materia. 
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